

À publier immédiatement

COMMUNIQUÉ

HAMPSTEAD DEMEURE PRUDENTE MALGRÉ L'OUVERTURE DE MONTRÉAL SUR ELLERDALE

Hampstead, le 27 mai 2025 – La Ville de Hampstead accueille favorablement la récente déclaration publique de la Ville de Montréal, qui affirme que la conduite d'aqueduc sous la rue Ellerdale est en bon état et que des travaux de réfection peuvent être entrepris. Cette prise de position marque une évolution appréciable, mais plusieurs éléments essentiels demeurent en suspens.

À ce jour, la Ville de Hampstead n'a reçu ni copie de l'étude technique sur laquelle repose cette évaluation ni confirmation écrite l'exonérant de toute responsabilité en cas de rupture de la conduite durant ou après les travaux. En l'absence de telles garanties, la réalisation du chantier reste conditionnelle à une évaluation complète des risques encourus. Il s'agit d'une infrastructure souterraine datant de 1930, d'une envergure considérable (30 pouces de diamètre), et qui, selon les informations connues, n'a jamais fait l'objet d'interventions correctives depuis son installation. Toute défaillance pourrait entraîner des conséquences graves pour la sécurité publique.

La Ville de Hampstead a d'ailleurs entrepris des démarches pour mandater une firme externe indépendante afin d'évaluer l'état de la conduite et de déterminer si les travaux de réfection peuvent être réalisés sans compromettre l'intégrité du réseau. Cette approche vise à protéger les citoyens, tout en assurant une gestion rigoureuse et responsable des fonds publics.

Depuis près de dix ans, la Ville de Hampstead sollicite une collaboration concrète de la part de la Ville de Montréal pour la réfection de la rue Ellerdale, un axe routier essentiel dont l'état continue de se dégrader. Malgré des demandes formelles répétées, des résolutions adoptées par le conseil municipal, des études préparatoires et des lettres officielles, les réponses concrètes se sont longtemps fait attendre. Ce n'est qu'à la suite de la médiatisation du dossier que la Ville de Montréal a émis une position officielle.

La Ville de Hampstead demeure prête à aller de l'avant, dans les meilleurs délais, pour effectuer la réfection de la chaussée, sous réserve de l'obtention d'une garantie formelle du bon état de la conduite d'aqueduc ainsi que d'un partage équitable des responsabilités. La sécurité des citoyens, la transparence intermunicipale et la saine gestion des infrastructures demeurent au cœur des priorités de l'administration municipale.

- 30 -

Source : Sarah-Eve Longtin
Communication
438-867-0944
slongtin@hampstead.qc.ca

Town of Hampstead
5569, chemin Queen-Mary
Hampstead (Québec) H3X 1W5

For Immediate Release

PRESS RELEASE

HAMPSTEAD REMAINS CAUTIOUS DESPITE MONTRÉAL'S OPENNESS ON ELLERDALE

Hampstead, May 27, 2025 – The Town of Hampstead acknowledges the recent public statement by Ville de Montréal indicating that the aqueduct beneath Rue Ellerdale is in good condition and that resurfacing work may proceed. While this development marks a step forward, several key issues remain unresolved.

To date, the Town has not received a copy of the technical report on which Montréal's assessment is based, nor has it been provided with any written assurance that would release Hampstead from liability should the water main rupture during or after the work. Without such guarantees, the Town cannot move forward with a major infrastructure project involving a 95-year-old, 30-inch-wide water main—especially one that, to the best of the Town's knowledge, has never undergone any repair work since its installation. A rupture could have severe implications for public safety and cause major flooding.

Hampstead has therefore initiated the process of retaining an independent engineering firm to assess the current condition of the water main and determine whether resurfacing can be completed without compromising the integrity of the underground infrastructure. This approach reflects the Town's commitment to safeguarding residents and ensuring prudent, responsible use of public funds.

For nearly a decade, the Town of Hampstead has been seeking to work collaboratively with Ville de Montréal on the restoration of Rue Ellerdale, a critical local artery that continues to deteriorate. Despite repeated formal requests, council resolutions, technical assessments, and official correspondence, a clear response from Montréal had not materialized—until the issue became public. This lack of timely cooperation has delayed essential work and left residents and road users to bear the consequences.

The Town of Hampstead remains ready to proceed with resurfacing as soon as formal confirmation of the aqueduct's stability is received, alongside a fair and transparent allocation of responsibility. Ensuring public safety, promoting intermunicipal accountability, and upholding sound infrastructure governance remain central to Hampstead's priorities.

— 30 —

Media Contact:

Sarah-Eve Longtin
Communications
438-867-0944
slongtin@hampstead.qc.ca